
 

 

 

Faits saillants du rapport financier 2022 

Comme à chaque année, nous devons présenter les faits saillants du rapport financier 

conformément à l’article 105.2.2 de la Loi sur les cités et villes. Lors de la séance du conseil 

du 9 mai 2023, notre trésorière a déposé le rapport financier consolidé pour l’exercice 

financier terminé le 31 décembre 2022.  

Cette année encore, l’auditeur indépendant, Raymond Chabot Grant Thornton, a émis un 

rapport sans réserve sur les états financiers de la Ville, signe que tout a été fait 

conformément aux Normes comptables canadiennes pour le secteur public. 

Le rapport financier consolidé 2022 affiche un excédent de fonctionnement de 

1 200 638$, soit 0.3% du budget 2022 adopté s’élevant à 371 903 035 $.   

C’est dans un but de saine gestion financière tel que le veut la résolution VS-CSM-2020-

279 sur les finances publiques, en accord avec les membres de la Commission des finances 

et dans l’esprit de la politique de gestion de la dette adopté en décembre 2020 que nous 

avons pris certaines mesures pour y arriver.  Notamment le non-emprunt du règlement 

relatif au financement à long terme du régime de retraite de 7 millions en plus de la non-

utilisation de la mesure d’allègement de 1,4 millions autorisée par le MAHM dans le cadre 

de la pandémie de COVID-19.  

Dans un esprit de développement durable et pour nos générations futures, il a aussi été 

résolu d’ajouter certaines réserves financières principalement pour pourvoir aux capitaux 

nécessaires pour les rénovations majeures au stade de soccer. Toujours concernant le 

stade de soccer, nous avons convenu d’appliquer la tarification selon les principes 

utilisateur-payeur.  

Autre mesure significative qui résulte du respect de nos politiques budgétaires, le non-

emprunt du financement à long terme pour le régime de retraire depuis plus de 4 ans.  

Ceci représente un grand total de 45.3 millions $ non empruntés qui procure un effet 

favorable sur le service de la dette estimé à environ 7 millions $ annuellement. 

En terminant j’aimerais mentionner que je suis particulièrement fière de la discipline des 

élus par rapport aux respects des politiques de gestion de la dette, des surplus et des 

réserves financières. Tous ces gestes posés sont des mesures concrètes qui améliorent le 

portrait financier de la ville et c’est une excellente nouvelle pour nos citoyennes et 

citoyens ! 

 


